

tre cœur est plein de l'amour de Dieu, qu'il le déverse sur les âmes les plus abandonnées. Allez là-bas dans l'extrême nord, allez-y par Marie — *Ad Jesum per Mariam*. — C'est là que votre modèle divin vous attend. Votre cathédrale, ce sera la tente de toile, ou la voûte des cieux ; pour véhicule, vous n'aurez que la misérable traîne à chiens; votre peuple, ce sera le peuple indien; allez au Calvaire, allez!

### PIEUX USAGE CANADIEN-FRANÇAIS

Recommandé par un cardinal français

**N**OUS sommes très heureux d'enregistrer ici un autre bienfaisant résultat du rapprochement franco-canadien, si heureusement inauguré lors des fêtes inoubliables du Congrès de Montréal. Cette fois, c'est Son Eminence le cardinal Andrieu, archevêque de Bordeaux, qui, sur le rapport favorable d'un de ses diocésains de retour du Congrès Eucharistique de Montréal, recommande chaleureusement à ses fidèles le pieux usage de chez nous, l'offrande de messes pour les parents ou les amis décédés.

Voici la lettre du cardinal Andrieu, telle que publiée par l'*Aquitaine*, de Bordeaux.

Archevêché de Bordeaux.

Bordeaux, le 16 octobre 1910.

Monsieur,

Pendant votre séjour au Canada, vous avez remarqué que sur cette terre toujours française par le cœur et par la foi, on témoigne sa sympathie aux défunts et à leurs familles, à l'aide de cartes de messes, que l'on dépose dans une corbeille de la maison mortuaire, après y avoir inscrit le nombre de messes que l'on a fait célébrer à l'intention de la personne décédée. Noble et touchante habitude, qui permet aux âmes détenues dans les prisons du Purgatoire de profiter largement des fruits libérateurs du saint Sacrifice ! Et l'on n'est pas étonné de la voir fleurir dans un pays où le catholicisme implanté par nos pères a poussé des racines si profondes et où l'on célébrait, il y a quelques jours encore, des fêtes si brillantes en l'honneur de la divine Eucharistie.